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中国人寿商保直付落户南石医院两个月——

繁华已现 未来可期
新闻回放：

7月10日，中国人寿商保直付南石医院项目正式启动。当天，天公作美，遇到了炎
夏少有的清凉。南阳市卫计委、中国人寿河南省公司、中国人寿南阳分公司领导出席
启动仪式。此次中国人寿与南石医院“保险+医疗”的合作模式，是将商业保险和医疗
相互结合，开启了河南省理赔“一站式”服务的先河，让数据多跑路，让群众少跑腿。

中国人寿商保直付在南石医院启动至今，两个月过去了，那些已经购买了中国人
寿商业医疗保险的患者，是否得到了实惠？记者走进南石医院，采访了有关人员。

南石医院商保直付
窗口挤满了人

问：张女士，商保直付落户
南石医院，您在此办理结算手
续，感觉方便吗？

张女士：极大方便了中国
人寿客户。我儿子刚过 4岁生
日，整个脖子以下基本全部烫
伤。我们购买保险时，手头也
很紧，是孩子外婆给出钱买的，
当时觉得买保险浪费，没想到
这次用上了，医保之外的部分
全部赔付，我感觉每个人都需
要有一份商业医疗保险，不一
定会在什么时候派上用场，我
儿子这次花了好几万元，家庭
几乎没有负担。另外，这次住

院也不用到中国人寿报案、申
请、资料提交、临柜、等待，在出
院时直接拿到现金赔付，让我
们省心很多。

问：张潇，您是商保直付窗
口的工作人员，这几天办理商
保直付手续的人多吗？

张潇：多，一天比一天多。
我们是7月10日正式上线中国
人寿商保直付的，刚开始，由于
系统不是很完善，需要与中国
人寿电话沟通确认，一天只能
办理三五个人。自从 8月底开
始，中国人寿派驻专人在现场
对接工作后，每天出院走商保
直付的患者快速增加。9月 6
日已经有70余人。只要是购买
了中国人寿医疗保险的客户住

院，身份证一刷，直接可以知道
是否是中国人寿医疗保险客
户，出院时，应该由患者自己支
付的部分，全部现金返还给患
者。短短半个月时间，我们窗
口似乎有点忙不过来，正在打
报告要求增加人手。

南石医院开通中国
人寿商保直付，南
阳领先

问：陆总，您是中国人寿派
驻南石医院财务总监，中国人
寿为什么要把商保直付系统放
在南石医院，没考虑南阳其他
医院吗？

陆月栈（中国人寿派驻南
石医院财务总监）：中国人寿
通过香港康健成为南石医院
的 关 联 企 业 ，中 国 人 寿 集 团
计划在大健康产业投资不低
于 500亿元，南石医院有幸成
为第一个试点医院，推出“医
疗+保险”的大健康模式，商
保直付，只是项目之一，主要
是想让中国人寿商保客户享
受优质的医疗资源和良好的
就 医 体 验 。 同 时 ，也 让 南 石
医院与中国人寿优势资源互
相 叠 加 ，共 同 发 展 ，共 同 成
长。

另外，在南阳区域内，中国
人寿商保直付系统只开通南石
医院，不再考虑第二家，主要是
因为南石医院是国家三级甲等
医院，专家团队实力雄厚，近几
年发展势头迅猛，我们看好的
是南石医院的发展前景。

问：陆总，中国人寿哪些保
险可以在这里直报？

陆月栈：中国人寿客户在
南石医院就医后可以实现基本
医疗、大病保险、大病补充保
险、商业保险在医院的一站式
即时结算，为客户提供更加便
捷、贴心的服务，实现了“保险+
医疗”的新模式。商保直付系
统主要是让信息多跑路，让百
姓少跑腿。

南 石 医 院 优 势 多 多 ，细 数 近 两
年之变

问：赵院长，您作为南石医院的掌门人，近两年，南
石医院在南阳的名气越来越大，在管理方面，你们主抓
了哪些方面？

赵俊祥（河南大学附属南石医院党委书记、院长）：
医院的提升，需要全面来抓，环境、医疗、服务、设备等，
都需要不断提升。近两年，南石医院投入大笔资金对
门诊楼、住院楼进行改造升级，融入香港国际大都市的
人性化理念，大部分科室实现男女分诊，一人一诊室，
也可以说在南阳是独树一帜。另外，我们与香港康健
合作之后，对大型医疗设备进行了更新，增加部分世界
前沿的设备，像美国瓦里安直线加速器、西门子3.0核
磁、德国全飞秒近视摘镜设备、美国 GE公司大型 C
臂、四维彩超、欧美隐适美牙齿矫正系列设备等。医院
近两年在设备购进上一直瞄准的是国内一流、世界前
沿。还有专家团队，有正式招聘入职的学科带头人，也
有定期坐诊的国内高级专家，医院发展需要硬件、内
涵、服务同时提升。

问：张主任，您是护理部负责人，在护理服务上，南
石医院有哪些创新？

张自群（南石医院护理部主任）：正常三甲医院的
护理服务，我们都有。这两年，我们一是创新性地成立
了家庭护理中心，主要针对癌症晚期、心脑血管带管出
院以及身上有创面凡需要在家护理的患者，我们都可
以提供上门服务。二是成立了支助中心，负责院内传
递报告单、化验单，送药、送水等服务，具有护理团队的
辅助功能，可以把护理人员干杂活的时间腾出来，专注
于患者。三是对老年康复护理院进行全面升级改造，
为因病导致的失能老人提供全托、日托护理服务。

问：李主任是负责医务科的，请问，近期南石医院
有哪些专家坐诊？

李雪银（南石医院医务科科长）：一是成立了“南阳
市名老中医诊疗中心”，吸引一大批省市级名老中医周
一至周日连续性坐诊；二是招聘学科带头人正式入职，
像8月底入职的洛阳正骨医院主任医师李凤春就是其
中一位；二是邀请韩国、香港、北京、郑州等地专家，一
周或一月定期到院坐诊，像韩国美丽身姿医院的崔汉
洙、李在和院长，北京宣武医院疼痛中心的倪家骧教
授、唐元章博士，北京清华长庚医院的李海斌博士，郑
大一附院腔镜中心的曹新广博士，香港康健雅美的周
祺医生等；四是下一步我们还要成立“京城名医工作
站”，把北京知名专家团集中起来，定期到南石医院坐
诊、会诊。

南石医院购
进的德国蔡司全
飞秒激光近视治
疗设备，使南阳
近视手术进入微
创、无瓣、无忧手
术时代

河南大学附属南石医院党委书记、院长赵俊祥

中国人寿派驻南石医院财务总监陆月栈

南石医院“中国人寿商保直付窗口”排队办理手续

中国人寿商保直付南石医院项目启动仪式

□本报记者 姚 景 通讯员 李春晓
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